



## Adán y Cristo

(Serie en Romanos, #4)

[Audio del Sermón](#)

### Romanos 5.12 (RVR60)

*<sup>12</sup>Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron.*

### Romanos 5.18–21 (RVR60)

*<sup>18</sup>Así que, como por la transgresión de uno vino la condenación a todos los hombres, de la misma manera por la justicia de uno vino a todos los hombres la justificación de vida. <sup>19</sup>Porque así como por la desobediencia de un hombre los muchos fueron constituidos pecadores, así también por la obediencia de uno, los muchos serán constituidos justos. <sup>20</sup>Pero la ley se introdujo para que el pecado abundase; mas cuando el pecado abundó, sobreabundó la gracia; <sup>21</sup>para que así como el pecado reinó para muerte, así también la gracia reine por la justicia para vida eterna mediante Jesucristo, Señor nuestro.*

Pablo procede ahora a explicar cómo todos los hombres son pecadores y cómo la muerte de un hombre puede dar a un pecador impío una correcta posición delante de Dios.

Notas importantes:

1. La repetición de la palabra «un» o «uno» (vv. 12, 15–19: once veces).
2. Nótese también el uso de la palabra «reinar» en los **versículos 14, 17 y 21**.

El pensamiento clave aquí es que cuando Dios mira a la raza humana, sólo ve a dos hombres: Adán y Cristo.

Todo ser humano, o está «en Adán» y está perdido, o está «en Cristo» y es salvado; no hay términos medios. El **versículo 14** afirma que Adán es un tipo (figura) de Cristo; él es el «primer Adán» y Cristo el «postrer Adán» (**1 Corintios 15.45**).

Podemos contrastar a los dos Adanes como sigue:

1. El primer Adán se hizo de tierra, pero el postrer Adán (Cristo) vino del cielo (**1 Corintios 15.47**).

### 1 Corintios 15.47 (RVR60)

<sup>47</sup>El primer hombre es de la tierra, terrenal; el segundo hombre, que es el Señor, es del cielo.

2. El primer Adán fue el rey de la antigua creación (**Génesis 1.26–27**), en tanto que el postrer Adán es el Rey Sacerdote sobre la nueva creación (**2 Corintios 5.17**).
  3. Al primer Adán lo probaron en un jardín perfecto y desobedeció a Dios, mientras que al postrer Adán lo probaron en un terrible desierto y obedeció a Dios; y en el huerto del Getsemaní sometió su voluntad a Dios.
  4. La desobediencia del primer Adán trajo pecado, condenación y muerte a la raza humana, pero la obediencia del postrer Adán trajo justicia, salvación y vida a todo el que cree.
  5. Mediante el primer Adán la muerte y el pecado reinan en este mundo (**vv. 14, 17, 21**); pero a través del postrer Adán reina la gracia (**v. 21**) y los creyentes pueden «reinar en vida» (**v. 17**).
- ➔ El AT es el «libro de la generación de Adán» (**Génesis 5.1–2**) y concluye con la palabra «maldición» (**Malaquías 4.6**).

### Malaquías 4.6 (RVR60)

<sup>6</sup>El hará volver el corazón de los padres hacia los hijos, y el corazón de los hijos hacia los padres, no sea que yo venga y hiera la tierra con maldición.

- ➔ El NT es el «libro de la generación de Jesucristo» (**Mateo 1.1**) y concluye con «no habrá más maldición» (**Apocalipsis 22.3**).

### Apocalipsis 22.3 (RVR60)

<sup>3</sup>Y no habrá más maldición; y el trono de Dios y del Cordero estará en ella, y sus siervos le servirán,

- ➔ El paraíso de Génesis que Adán perdió se restaura en Apocalipsis mediante la cruz de Cristo.

Lo que Pablo enseña aquí es la unidad de la raza humana en Adán (véase **Hechos 17.26**):

- Cuando dice en el **versículo 12** que «todos han pecado» significa que todos pecamos en Adán cuando él pecó. Nos identificamos con él como la «cabeza» de la raza humana y su pecado es el nuestro, su muerte es la nuestra. El argumento de Pablo en los **versículos 12–14** es como sigue:
  - Todos sabemos que un hombre muere si desobedece la ley de Dios.
  - Pero no había ley desde Adán hasta Moisés, ¡y sin embargo los hombres murieron!
  - Sabemos que Adán murió debido a que desobedeció una ley divina; pero las generaciones desde Adán hasta Moisés no tenían tal ley para desobedecer.
  - Entonces, la muerte debe ser por otra causa y esa es el pecado de Adán.

Iglesia Bíblica Bautista de Aguadilla, PR

[www.iglesiabiblicabautista.org](http://www.iglesiabiblicabautista.org)

(787) 890-0118

(787) 485-6586

- Debido a que nacemos «en Adán», heredamos su pecado y condenación.
  - Pero en su gracia Dios ha dado un «postrer Adán», una nueva «Cabeza» que, «por su vida y muerte», ha deshecho todo lo que Adán hizo en su pecado.
- ➔ Podría preguntársele a una persona, “¿Cuál es la peor cosa que te ha sucedido?” Esto podría ser respondido de muchas maneras: la muerte de un ser querido, un terrible accidente en automóvil, alguna tragedia inesperada, etc.
- ➔ Pero todas esas respuestas son incorrectas. La Biblia revela una sola respuesta verdadera para esta pregunta: LA PEOR COSA QUE JAMÁS ME HA SUCEDIDO, ES CUANDO ADÁN COMIÓ EL FRUTO PROHIBIDO HACE MILES DE AÑOS (**Romanos 5:12**). De igual manera, LA MEJOR COSA QUE JAMÁS ME HA SUCEDIDO, ES CUANDO CRISTO MURIÓ EN LA CRUZ HACE COMO 2000 AÑOS (**Romanos 5:18-19**).

Pablo ahora presenta varios contrastes entre la salvación y el pecado:

- **vv. 15–16**, ofensa vs. regalo gratuito: La ofensa de Adán trajo condenación y muerte, mientras que el regalo de la gracia de Dios trae justificación y vida.
- **v. 17**, muerte vs. vida: La muerte reinó debido a Adán, pero ahora los creyentes reinan en vida (ya no en el futuro) por Cristo, ¡y tienen vida abundante!
- **v. 18**, condenación vs. justificación: El pecado de Adán hundi6 a la raza humana en condenación; la muerte de Cristo trae una posición correcta delante de Dios. Adán se escondió de Dios; ¡en Cristo tenemos entrada libre a Dios!
- **v. 19**, desobediencia vs. obediencia: Adán desobedeció a Dios y nos hizo a todos pecadores; Cristo obedeció a Dios y, por medio de la fe en Él, somos hechos justos.
- **v. 20**, ley vs. gracia: Dios no dio la ley para salvar a la humanidad, sino para revelar el pecado. Pero, cuando Cristo murió, la superabundante gracia satisfizo las exigencias de la ley, y entonces supli6 lo que esta no podía suplir: salvación del pecado.

La transacción completa se resume en el **versículo 20**: en la nueva creación (**2 Corintios 5.17**, estando «en Cristo») ya no reina el pecado, ¡reina la gracia! No reina la muerte, ¡reina la vida! ¡Y nosotros reinamos en vida! «Cristo [...] nos ha hecho reyes y sacerdotes para Dios» (**Apocalipsis 1.5–6**).

- ➔ Ahora, la pregunta importante es: ¿Estoy «en Adán» o «en Cristo»?
  - Si estoy «en Adán», el pecado y la muerte reinan en mi vida y estoy bajo condenación.
  - Si estoy «en Cristo», la gracia reina, puedo reinar en vida por medio de Cristo y el pecado ya no me tiene en esclavitud (el tema del capítulo 6).
- ➔ En **5.6–11** Pablo enseña la sustitución: Cristo murió por nosotros en la cruz.
- ➔ Pero en **5.12–21** avanza más y enseña la identificación: los creyentes están en Cristo y pueden vivir en victoria sobre el pecado.

Iglesia Bíblica Bautista de Aguadilla, PR

[www.iglesiabiblicabautista.org](http://www.iglesiabiblicabautista.org)

(787) 890-0118

(787) 485-6586

¡Gloria a Cristo!

<b>ADÁN</b> El primer hombre Adán (1 Co. 15:45)	<b>JESUCRISTO</b> El postrer Adán (1 Co. 15:45)
“Fue hecho un alma viviente” (1 Co. 15:45)(a Adán le fue dada vida – Génesis 2:7)	“Fue hecho espíritu vivificante” (1 Co. 15:45). Cristo da vida – Juan 5:21, 25; 6:33; etc.).
“Animal” (natural) (1 Co. 15:46)	“Espiritual” (1 Co. 15:46)
ORIGEN— “de la tierra” (1 Co. 15:47)	ORIGEN—“del cielo” (1 Co. 15:47)
El hombre refleja a Adán (1 Co. 15:49 y ver Génesis 5:3)	El hombre salvo puede y debe reflejar a Cristo (1 Co. 15:49 y ver Col. 3:10; Ef. 4:24; Rom. 8:29; 2 Co. 3:18; 1 Juan 3:2; etc.)
“Muertos en Adán” (1 Co. 15:22)	“Vivificados en Cristo” (1 Co. 15:22)
Adán es la Cabeza de la Vieja Creación	Jesucristo es la Cabeza de la Nueva Creación (2 Co. 5:17; Ef. 2:10)
Adán fue un hombre representativo (Rom. 5) y actuó en nombre de toda la raza humana	Jesucristo fue un hombre representativo (Rom. 5) y ÉL actuó a favor de toda la raza humana
Adán realizó un acto que tuvo tremendas consecuencias	Cristo realizó un acto que tuvo consecuencias aún mayores
El acto de Adán fue un acto pecaminoso (Rom. 5:12, 15, 16, 17, 18)	El acto de Cristo fue un acto justo (Rom. 5:18—“la justicia”)
El acto de Adán fue un acto de desobediencia, al comer el fruto prohibido (Rom. 5:19, y ver Gen. 2:17; 3:6)	El acto de Cristo fue un acto de obediencia al morir en la cruz (Rom. 5:19 y ver Fil. 2:8)
Esto es lo que produjo el acto de Adán: MUERTE (Rom. 5:12, 14, 15) JUICIO (Rom. 5:16, 18) CONDENACIÓN (Rom. 5:16, 18)	Esto es lo que produjo el acto de Cristo: VIDA (Rom. 5:17, 18, 21) EL DON GRATUITO (Rom.5:15, 16, 17, 18) GRACIA (Rom. 5:15, 17, 20, 21) JUSTIFICACIÓN (Rom. 5:16, 18, 19) JUSTICIA (Rom. 5:17, 19, 21) REINAR (Rom. 5:17; compare v.21)